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在人民幣國際化提速下，「朋友圈」越來越大。中國銀行圍繞中共二十大提出的「有序推進人民幣國際化」主旨，昨在港舉辦「『一帶

一路』暨人民幣國際化論壇」，並以共建「一帶一路」、區域全面經濟夥伴關係協議（RCEP）自貿區合作為主題，邀來多位重量級嘉賓

出席，同時匯聚來自政府部門、監管機構、其他金融機構的近百名代表。出席論壇的嘉賓均看好人民幣國際化將進一步有序推進，同時認

為中國有望成為其他國家增長機會的「黃金引擎」。

中行「一帶一路」論壇聚焦人民幣國際化
「朋友圈」齊看好 其他國家將受惠中國經濟發展

◆香港文匯報記者 馬翠媚

香港文匯報訊 （記者曾業俊） 據彭
博消息，滙控（0005）計劃明年4月8
日至10日在香港港麗酒店舉行其首屆旗
艦投資會議，並預計在明年4月5日至7
日內，接待逾2,000名客戶及投資者。
香港上海滙豐銀行兼滙豐銀行慈善基金
主席王冬勝昨出席慈善活動時證實，滙
豐明年4月將在本港舉行大型投資會
議，現時正積極籌劃，希望吸引更多投
資者來港親身體驗香港發展。

與平保關係良好
彭博引述滙豐發言人稱，該行舉行首

屆旗艦投資會議，旨在匯集客戶、投資
者和來自世界各地的領袖討論未來發
展、挑戰和機遇。王冬勝昨補充說，過
去3年多受疫情所限，不少投資者無法
來港，對香港的認識相當片面，因此滙
豐希望藉今次會議讓投資者親身經歷現

時香港情況。對於滙豐業務部署，王冬
勝表示，滙豐會繼續投資亞太區，去年
已在香港聘請大約5,000多名員工，發
展亞太區是該行的重要策略。至於平保
仍是滙豐的大股東，滙豐管理層亦相當
尊重他們，不時與他們溝通，並盡力答
覆他們的疑問，雙方關係依然良好。
滙豐香港區行政總裁林慧虹補充指，

香港作為亞洲的財富管理中心，滙豐香
港的業務亦集中亞洲財富市場，並成為
區內行業領先者，未來將持續發展財富
管理業務。該行亦會集中資源將銀行服
務電子化，希望幫助長者或其他有需要
人士使用銀行理財服務。滙豐香港亦會
繼續投資綠色金融和可持續發展，包括
鼓勵員工和客戶更關注環保。

港銀行仍然穩健
對於目前宏觀經濟，王冬勝直言，鑑

於美聯儲表明利率有機會在今年內再上
調兩次0.5厘，到年底再審視通脹情
況；然而目前全球需求下降，出口數字
亦見下調，相信要等到息口見頂，消費
者重拾信心後才有望提升消費。至於香
港受惠全面通關，訪港旅客增加並帶動
消費，現時整體經濟情況尚算穩定，首
季GDP（本地生產總值）為2.7，政府
預估今年GDP達3.5至5.5之間。王冬
勝希望，訪港旅客帶來的消費可以支持
香港經濟。雖然美國銀行危機仍未徹底
解決，但香港銀行仍然穩健。

夥惜食堂援3區長者
另一方面，滙豐銀行慈善基金昨日公

布與惜食堂合作，推出「豐膳蜜蜜餸」
社區計劃，支援獨居長者，重建弱勢社
群與社區的聯繫。惜食堂創辦人董愛麗
表示，該計劃目前仍在試行階段，首階

段暫時有3部速凍餐自助提取機分布於
本港3個長者集中居住的地區，包括觀
塘、葵青及深水埗區內的3個公共屋
邨，以幫助3區內共計逾500名獨居長
者，當中包括隱蔽長者，讓他們在速凍
餐自助提取機或透過外展服務領取速凍
餐。預料當計劃成熟後，有望繼續以
「鄰里關顧」的模式將計劃擴展至更多
長者密集的地區。

香港文匯報訊 （記者岑健
樂）隨着2023年下半年將至，
耀才證券（1428）近日進行了
民意調查，收到近三千份問
卷，了解股民對後市與板塊走
勢的看法。
結果顯示，超過七成受訪者

認為港股下半年仍會在20,000
點或以上，不過亦有約一成受

訪者認為恒指下半年平均見
16,000點或以下。

逾兩成人青睞科技股
調查顯示，21.5%的受訪散

戶最看好的港股板塊為科技
股 ， 其 後 為 「 中 特 估 」
（15.2%）。耀才證券研究部
總監植耀輝表示，下半年看好

旅遊及消費概念股，如銀娛
（0027）、新秀麗（1910）及
普拉達（1913）；看好發電與
電力設備股，包括東方電氣
（1072） 及 中 集 安 瑞 科
（3899）；此外亦看好油、煤
炭及油運相關股，包括中海油
（0883） 、 中 國 神 華
（1088）。

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 「港幣—
人民幣雙櫃台模式」及雙櫃台莊家機制於6
月19日推出，金管局昨日表示歡迎，指一
直與證監會和港交所(0388)緊密合作，推動
人民幣計價證券在港發行和交易。證監會和
港交所近日發布相關細則，為業界參與雙櫃
台業務提供指引。

鞏固離岸人幣業務樞紐角色
金管局總裁余偉文昨表示，「港幣—人民

幣雙櫃台模式」及雙櫃台莊家機制的推出，
是香港發展多元化人民幣計價產品的重要一
步。有關措施將便利人民幣在港股市場交易
中的使用，拓寬人民幣投資產品範圍，從而
鞏固香港作為主要離岸人民幣業務樞紐的角
色。金管局指，將繼續與香港及內地相關監
管部門，以及市場參與者共同推動香港離岸
人民幣市場的發展，包括增加離岸人民幣流
動性、豐富離岸人民幣產品種類及優化香港
的金融基建。

證監修訂沽空借貨申報指引
證監會昨日也刊發經修訂的有關申報賣空

活動及備存證券借出紀錄的指引，為將推出
「港幣—人民幣雙櫃台模式」作準備。《有
關申報賣空活動及備存證券借出紀錄規定的
指引》已經更新，以涵蓋在雙櫃台模式下的
跨櫃台證券交易。該會並對《淡倉申報—
〈常見問題〉》作出了相應修改。
該指引闡明，由於在港幣及人民幣櫃台買

賣相同的證券屬同一類別，故下列跨櫃台交
易均屬於現行框架的範圍內：(1)當投資者先
在其中一個櫃台購入某證券，並在另一櫃台
出售該證券時，該出售被視為普通的出售；
(2)當雙櫃台模式莊家在其中一個櫃台出售某
證券，並在另一櫃台購入該證券時，在符合
若干條件的前提下，現有豁免將適用於該跨
櫃台交易。證監會行政總裁梁鳳儀指出，證
監會支持雙櫃台交易，這將有助推動人民幣
國際化及其作為投資貨幣的使用。為莊家提
供有效和具效率的機制將有助促進流動性，
並收窄雙櫃台之間的價格差異。

香港文匯報訊 國泰集團宣布將於本月30日，就香
港特區政府所持有的優先股派付15.24億元的遞延股
息，即派付所有累計遞延股息。國泰指，集團亦有意
派付所有將到期的優先股股息，並在適當時候贖回優
先股。此外，國泰宣布無須動用香港特區政府提供的
78億元過渡貸款融資，該項融資於2023年6月8日到
期。
特區政府較早前為支持國泰集團及香港國際航空樞

紐應對新冠疫情，投資認購優先股和提供過渡貸款融
資。國泰集團在2020年6月公布的390億元資本重組
計劃，其中包括向特區政府發行195億元的優先股及
認股權證。

國泰向特區政府優先股派息15億滙豐擬明年在港舉行大型投資會議
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今年是共建「一帶一路」倡議提出
10周年，而匈牙利是首個與中國

簽署「一帶一路」合作文件的歐洲國
家。匈牙利央行副行長PATAI Mihály
昨日親身來港出席論壇致辭時表示，
匈牙利央行是歐洲首批與中國人民銀
行簽署雙邊本幣互換協議的央行之
一，他提到中國是全球許多國家最重
要的進口來源地、出口目的地，由此
為人民幣成為國際支付貨幣和儲備貨
幣奠定了堅實基礎，他預期未來隨着
人民幣在國際貿易結算、貸款和債券
融資方面的重要性持續提升，看好人
民幣國際化定將進一步有序推進。

匈國代表：人民幣國際重要性續提升
匈牙利亦是全球首個先後發行人民

幣點心債和熊貓債的主權國家。布達
佩斯證券交易所首席執行官 Végh
Richárd提到，現時該國一半的投資者
來自其他國家，主要是來自西歐和美
國，其次是亞洲，不過從長遠來看，
他預期這些比例可能會發生變化，料

未來將會有更多投資者來自亞洲和中
國。

柬國代表：加入CIPS便捷跨境支付
柬埔寨在今年初宣布申請加入中國

的人民幣跨境支付系統（CIPS），以
令跨境支付更為便捷，並吸引更多中
國投資者、企業和遊客。柬埔寨央行
經濟研究與國際合作部副總監Sophak
Duong昨出席同一場合時指，人民幣
國際化將為不同地方包括柬埔寨帶來
更多機會，尤其是中國現時是柬埔寨
最大的貿易夥伴，也是最主要的外來
直接投資和外國遊客來源地，他形容
「這是一個來自中國的黃金引擎」。

馬國代表：貿易投資受惠兩大舉措
RCEP上周五（2日）對菲律賓正式

生效，意味RCEP對15個簽署國全面
生效。
馬來西亞駐廣州總領事館投資處代

領事 (投資)/馬來西亞投資發展局
(MIDA)廣州辦事處副主任Safwan Ni-

zar Johari 昨表示，無論是「一帶一
路」倡議或RCEP這兩項重大舉措，無
疑對馬來西亞經濟，特別是貿易和投
資產生了非常積極的影響，他提到即
使在過去3到4年發生了很多挑戰，如
經歷疫情及全球的不確定性，但馬來
西亞經濟仍保持強勁增長。

陳維民：支持離岸人民幣市場發展
至於香港代表方面，金管局副總裁

陳維民昨致辭時表示，作為國際金融
中心和全球離岸人民幣業務樞紐，香
港在人民幣國際化和共建「一帶一
路」的推進過程中，充分發揮自身優
勢，支持跨境貿易結算、企業投融資
等各類人民幣交易，未來金管局將繼
續支持離岸人民幣市場發展、豐富人
民幣產品、優化金融基礎設施，提升
香港離岸人民幣市場競爭力，加強各
方溝通聯動，共同推進支持人民幣國
際化進程。
中行行長劉金則表示，人民幣是全

球第五大支付貨幣、儲備貨幣及外匯

交易貨幣，近年人民幣國際化水平不
斷提升，同時面臨全球經濟形勢變化
帶來的機遇和挑戰。他指中行將繼續
依託全球服務網絡，發揮外匯外貿專
業優勢，牢牢把握共建「一帶一
路」、金融市場開放加速、中國與各
國區域經貿合作愈趨活躍帶來的發展
機遇，助力有序推進人民幣國際化，
促進貿易投資便利化，在推動國際經
濟合作和全球貿易投資增長中發揮更
大作用。

劉金：依託全球網絡助力國際化
「一帶一路」暨人民幣國際化論壇

昨日還邀來多位重量級主禮及演講嘉
賓出席，包括中聯辦副主任尹宗華、
中聯辦經濟部副部長譚亞波、金發局
行政總監區景麟、港交所董事總經理
兼首席中國經濟學家巴曙松、中銀香
港副董事長兼總裁孫煜、花旗集團大
中華區首席經濟學家余向榮、泰國投
資促進委員會（BOI）副秘書長 Sonk-
lin Ploymee等。

香港文匯報訊 (記者 莊程敏) 優品360（2360）昨
公布截至今年3月底全年業績，純利按年急增超過
83%至逾2億元，收入按年升16.3%至23.06億元，每
股盈利 20.1 仙，毛利率按年上升 1.7 個百分點至
35.4%。集團表示，會擴大旗下主要零售品牌優品
360及美食店品牌FoodVille在香港、澳門及內地的門
店網絡，目標是每年淨增加20間門店。該股昨收2.1
元，升0.96%。

擴品牌網絡擬每年增20門店
優品360現時在香港、澳門及內地分別經營145

間、7間及2間門店；僱員總數為1,121人（不包括5
名董事），包括813名全職僱員和308名兼職僱員。
集團表示會進一步發展其企業對企業（B2B）業務，
向香港及海外市場零售業商甚至網上商店批量銷售自
有品牌產品及其他進口產品。

優品360去年多賺逾八成

香港文匯報訊（記者周曉菁）香港
在人民幣資金跨境流出中扮演重要中
轉角色，中銀香港數據顯示，香港承
接的跨境人民幣客戶匯入款佔內地客
戶匯出匯款的43.1%，接近九成人民幣
資金經由香港付往歐洲、RCEP成員
國、美國及其他國家和地區，表明香
港繼續發揮着向全球再配置人民幣資
金的重要職能。

但就全球範圍而言，配置和再配置
人民幣依舊存在諸多問題。
中銀香港人民幣國際化市場調查結

果顯示，34.1%的受訪境內工商企業表
示，使用人民幣進行跨境結算時遇到
的主要困難是供應商或買家缺乏興
趣；22.6%認為難以預計人民幣貶值或
波動；23.2%稱使用人民幣的便利性仍
有待考量。

強化市場主體匯率風險認識
中銀香港認為，需要從強化市場主

體匯率風險中性認識、提供更有價格
競爭力的融資產品、提升市場監管透
明度、完善市場配套設施等方面綜合
施策，以持續改善跨境人民幣產品和
服務的使用體驗。此外，中銀香港指
出，人民幣金融市場互聯互通水平的

提升，也為人民幣資金在全球優化配
置帶來便利。2022年，對境外金融機
構的調查顯示，87.8%的受訪境外金融
機構參與過跨境互聯互通產品，在滬
深港通、債券通、財富通，QFIl/RQ-
FII 等互聯互通產品中，參與其中一項
產品的佔受訪境外金融機構的87.5％，
另有11.1%的受訪境外金融機構參與過
2至3項互聯互通產品。

◆「一帶一路」暨人民幣國際化論壇昨日在港舉行。中聯辦副主任尹宗華、香港金管局副總裁陳維民、匈
牙利央行副行長PATAI Mihály等嘉賓出席。

港肩負再配置人民幣重任

◆ 金管局指將繼續與香港及內地相關監管
部門，以及市場參與者共同推動香港離岸人
民幣市場的發展。 資料圖片

調查：逾七成人料恒指下半年重上二萬關
◆ 植 耀 輝
（右）指，下
半年看好旅遊
及消費概念
股。圖左為耀
才證券銷售部
高級經理陳偉
明，圖中為耀
才證券行政總
裁許繹彬。

◆ 陳維民表示，金管局將
加強各方溝通聯動，共同推
進支持人民幣國際化進程。

◆ PATAI Mihály稱，看好
人民幣國際化定將進一步有
序推進。

◆ 劉金表示，中
行將在推動全球貿
易投資增長中發揮
更大作用。

◆ 王冬勝（後排左三）、林慧虹（後
排左二）、惜食堂創辦人董愛麗（後排
右二）出席「豐膳蜜蜜餸」活動。


